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EDITORIAL 

Segregación carcelaria 
Una completa revisión de la instituciona- 

lidad penitenciaria y la implementación de 
nuevos modelos carcelarios y de reinserción 
social, son algunos de los puntos centrales 
del proyecto de acuerdo aprobado por el Se- 
nado en el que solicitan al Presidente de la 
República que adopte una serie de medidas 
en esa línea. 

El texto, también pide que se le fije urgen- 
cia a un proyecto de ley presentado en abril 
de este año, que permite implementar un sis- 
tema de segregación carcelaria que recoja la 
experiencia italiana. 

En lo fundamental, el proyecto de acuerdo 
le pide al Ejecutivo que se avance hacia un 
nuevo sistema penitenciario, perfeccionan- 
do la institucionalidad para el tratamiento 
penitenciario, la implementación de nuevos 
modelos carcelarios y de reinserción social 
que permitan abordar las falencias existen- 
tes y dar respuesta a los desafíos futuros, de 
forma planificada en el tiempo. 

En esa línea, el texto señala que esta so- 
licitud va mucho más allá de adoptar deci- 
siones en torno a crear más cárceles y abor- 
dar la sobrepoblación penal, sino que pasa 
fundamentalmente por reformar todo el sis- 
tema penitenciario con una mirada a largo 
plazo, el rol de las instituciones durante su 
funcionamiento, su fiscalización y control, 
para que a partir de ahí podamos: elaborar 
nuevos estándares de las cárceles, facilitar 
su construcción, con definiciones claras de 
la zonificación para futuros proyectos. 

Asimismo, sostienen que es necesario 
distinguir el destino a establecimientos pe- 
nitenciarios según el perfil y tipo de con- 
denado; establecer medidas que apunten a 
mejorar la disciplina, incorporar principios, 
valores, hábitos, habilidades, competencias, 
así como realizar tareas o trabajos que be- 
neficien a la comunidad; y adoptar medidas 
que permitan reflexionar sobre su conduc- 
ta durante el cumplimiento de las condenas 
privativas de libertad.   
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El Heraldo 21 de Agosto de 1994 

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA VISITÓ FAMAE 

El Presidente de la República, Eduardo Frei Ruiz — Tagle, 

visitó ayer las instalaciones de la Fábrica y Maestranzas del 

Ejército, FAMAE. Allí observó el proceso de gestión y mo- 
dernización de esta fábrica de armamento. Luego de la visi- 
ta, el Presidente Frei expresó que “quería visitar FAMAE y 
conocer todo el proceso de modernización que está haciendo 
la empresa para producir en forma eficiente para nuestras 
Fuerzas Armadas”. Indicó que prácticamente el 50% de la 
producción de FAMAE son piezas y partes que van a la in- 

ENTREGARÁN GIMNASIO A PANIMÁVIDA 
El alcalde de Colbún, Romilio Gutiérrez, informó que en los 

próximos días será entregado oficialmente a la comunidad de 
Panimávida el gimnasio techado que era una antigua aspira- 
ción de los habitantes de esa localidad. El edil sostuvo que el 
gimnasio representa una fuerte inversión en beneficio de la 
localidad termal que en el último tiempo se ha visto benefi- 
ciada con importantes adelantos y arreglos de caminos. Cabe 
señalar que el gimnasio techado está ubicado en el recinto de 

la principal escuela básica del sector. 

Columna: Sostenibilidad 
en la construcción 

   
Ricardo Fernández, ingeniero civil y 

gerente Técnico « Sostenibilidad de Volcán 
  

construcción, basados en hormigón, y los métodos modernos de edificación. El siglo XX fue 

el dominio del hormigón en arquitectura e infraestructura, mientras que en el siglo XXI surgen 

los métodos modernos de construcción que, con certeza, hoy favorecen la utilización de diversos ma- 

teriales y la integración temprana de proyectos. Un cambio que, por supuesto, responde a la urgente 

necesidad de enfrentar los problemas medioambientales. 

En este escenario, la transición hacia métodos sostenibles requiere de cambios profundos y dis- 

ruptivos, no solo mejoras incrementales. Para ello es crucial adoptar estímulos y reglamentos que 

promuevan la industrialización y la economía circular para disminuir el déficit habitacional y mejorar 

la habitabilidad de manera eficaz, con el objetivo de avanzar hacia una construcción más responsable. 

En la última década, como empresa hemos liderado el mercado de las soluciones constructivas sos- 

tenibles en Chile, abordando problemáticas a causa de terremotos, incendios, inundaciones, escasez 

hídrica y la falta de áreas disponibles para vertederos. El trabajo es constante: nuestro propósito per- 

sigue adaptar la industria a nuevos desafíos y asegurar la sostenibilidad a largo plazo, donde resulta 

fundamental una "licencia social" que valide sus prácticas. 

La invitación queda abierta a todas las empresas y profesionales del sector: es importante que de- 

jemos atrás los denominados diagnósticos y hojas de ruta para pasar de una vez por todas a la acción: 

es decir, hacer bajadas concretas en un contexto de emergencia climática. Como actores responsables 

debemos hacernos cargo de los problemas, porque no hay mejora continua, sino cambios disruptivos. 

Puntualizando: la industria tiene que incorporar la sostenibilidad como un elemento esencial y 

central de su desarrollo, algo que ocurriría con mayor entusiasmo, de parte de las firmas del sector, si 

en Chile se establecieran incentivos para lograr actos que desde toda arista resultan correctos. 

Hace 30 años Hace 60 años 
El Heraldo 21 de Agosto de 1964 

A PALMILLA SE CONECTA LA LUZ ELÉCTRICA 
MAÑANA 

Mañana sábado, a las 18 horas, será conectada la luz eléctrica 
para Palmilla, sentida aspiración de los lugareños, que se verá 
cumplida en toda su integridad y que contará con la asistencia 
del Alcalde don Juan Salman, regidores, directivos de ENDE- 
SA, Cooperativa Eléctrica, prensa y radio. La dotación de luz 
eléctrica para Palmilla fue posible mediante un proyecto pre- 
sentado a la Ilustre Municipalidad de Linares por el regidor don 
Francisco Movillo Villar, que fue aprobado por unanimidad y 
acelerado por los Alcaldes que han estado al frente de la Cor- 
poración. 
ACTIVIDADES DE LA GOBERNACIÓN ROTARIA 
Don Mario Aranda Gajardo, Relacionador Público de la Gober- 
nación rotaria de San Javier, nos encarga la publicación de las 
siguientes noticias del Distrito 476 de Rotary Internacional. El 

| a lucha contra el cambio climático propiciará la transición entre los sistemas tradicionales de 

del Distrito. Acompañado de miembros del Comité Consulti- 
vo de la Gobernación. Visitó Villa Alegre, San Carlos, Bulnes, 
Parral, Constitución, Chanco y Linares. Podemos informar que 
han sido verdaderas visitas de amistad y compañerismo, en las 
que el Gobernador Rotaria ha llevado voz cálida a los Clubes.   
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